

Santé/Caravane médicale sino-gabonaise à Massika Des soins et des médicaments gratuits

Prissilia.M.MOUIY
Massika/Gabon

Une opération humanitaire organisée le week-end dernier par l'ambassade de Chine au Gabon, en partenariat avec le Centre hospitalier régional de Lambaréné.

UNE délégation de praticiens chinois a séjourné le week-end écoulé à Massika, à 27 kilomètres de la ville de Lambaréné, dans le cadre d'une caravane médicale initiée par l'ambassade de Chine et le ministère de la Santé publique et de la Population. Les intéressés ont procédé à des consultations et à la distribution gratuite de produits médicaux aux personnes dans le besoin. Les populations de cette localité ont ainsi convergé vers le dispen-



Photo : P.M.M

Les populations de Massika ont pris d'assaut le dispensaire de Diwenie pour y recevoir des soins.

saire de Diwenie où elles ont bénéficié de l'expertise de Zhen Lin, chef de mission et de la dizaine des médecins qui l'accompagnaient. Cette caravane médicale, menée par des spécialistes de l'hôpital sino-gabonais de Libreville, s'inscrit dans le cadre de la coopération entre la Chine et le Gabon. Elle vise, entre autres, au raffermissement de l'amitié sino-gabonaise et à la promotion de la santé des

populations rurales. «Nous savons que dans les zones reculées de la ville, les populations sont parfois négligées. Il y a aussi les problèmes financiers qui font que certaines d'entre elles consultent difficilement. Nous avons donc choisi de leur offrir des soins de proximité, d'où (...) le site Massika. Nous sommes heureux de constater que les populations ont massivement répondu à cette caravane médicale.



Photo : P.M.M

Une patiente prise en charge par des spécialistes chinois.

C'est la preuve qu'elles ont des problèmes de santé auxquels elles souhaitent remédier. C'est un bonheur de nous rendre une fois de plus utiles et d'apporter la santé aux malades de Massika», a fait savoir le chef de la mission chinoise. Dix heures durant, les résidents de ce village et ceux d'autres bourgades environnantes, notamment d'Ikembele, Issala, Kery, Tchad, ont eu droit aux consultations en gyné-

cologie, ophtalmologie, pédiatrie, stomatologie... Ils ont aussi reçu des médicaments gratuits selon la maladie diagnostiquée par les médecins. «Je traîne depuis des mois des douleurs pelviennes. J'ai été auscultée par le gynécologue qui m'a diagnostiqué une infection au niveau des trompes. A l'issue des consultations, les spécialistes m'ont remis des gélules, des ovules et des antibiotiques», a expli-

qué Mariane Siba Moukouti, patiente venue du Village Kery. Outre le fait d'avoir été soulagées de leurs maux, les populations bénéficiaires ont surtout apprécié l'accessibilité aux soins, la gratuité des médicaments et la disponibilité des prestataires chinois. «Nous louons l'initiative des Chinois, tout en souhaitant qu'elle se pérennise. Nous avons été traités sans dépenser le moindre centime. Tout ce que nous avons eu à faire c'est de partir de nos domiciles pour le dispensaire où nous avons reçu des soins gratuitement. Nous remercions l'équipe des spécialistes chinois pour ce geste bienfaiteur et nous les encourageons à multiplier ce genre d'actions», a souligné, ravi, Alexandre Dougalou, un des bénéficiaires.

Cinq cents patients pris en charge

P.M.M
Libreville/ Gabon

COMME on pouvait s'y attendre, les habitants de Massika ont, samedi dernier, pris d'assaut le dispensaire de Diwenie où ils recevaient des soins de médecins chinois venus de Libreville. Au total 500 malades ont bénéficié de l'expertise de ces spécialistes. Les problèmes ophtalmologiques, dentaires, de douleurs articulaires, les problèmes liés à l'âge, les activités champêtres intenses, le mode de vie et les mauvaises habitudes d'hy-



Photo : P.M.M

Du matériel de stérilisation remis au Centre hospitalier régional de Lambaréné.

giène, étaient, entre autres, les principaux motifs de consultation lors de cette caravane. Selon Zheng Lin, le chef de la mission médicale chinoise, les populations rurales seraient

vieillissantes. D'où les maux rencontrés durant cette opération médicale. «Près de 200 personnes âgées de 40 à 70 ans ont eu recours au service d'ophtalmologie. Les problèmes de faiblesse visuelle, la cata-



Photo : P.M.M

Les membres de la caravane médicale chinoise.

racte, la sensation de sable étaient les plus fréquents. Au service de stomatologie, les caries dentaires ont constitué les cas relevés chez les enfants. Les douleurs articulaires n'étaient pas en reste. Ils étaient

nombreux à se plaindre des maux de genoux, de dos, voire de l'intégralité du corps. Ces personnes ont bénéficié des séances d'acupuncture renouvelables. Il en faut dix pour que le malade puisse se sentir bien», a

expliqué le médecin. Pour cette caravane médicale, une seule complication a été enregistrée. Il s'agit d'un sexagénaire atteint d'une infection pulmonaire. Ce dernier a subi une évacuation sanitaire vers les services du Centre hospitalier régional (CHR) de Lambaréné. Cette caravane médicale sino-gabonaise, il faut le souligner, se tient tous les deux ans. L'édition de cette année a été couronnée par un don des produits antipaludiques et du matériel de stérilisation d'une valeur de 6 millions de francs au CHR de Lambaréné.

Éducation/Prix de l'ambassade d'Espagne Dix élèves récompensés

R.H.A
Libreville/Gabon

POUR la deuxième année consécutive, le prix de l'ambassade d'Espagne récompensant le meilleur élève d'Espagnol de l'Enseignement secondaire a été remis samedi dernier à la résidence de l'ambassadeur. Dix élèves ont été primés, trois d'entre eux ont su se démarquer. Parmi eux, Marley Moukougou Mboumba, du lycée Daniel Didier Roguet de Lémbamba, lauréat du premier prix, bénéficie d'un voyage culturel pour deux personnes en Espagne. Au cours de cette cérémonie, l'ambassadeur d'Espagne, Enrique Asorey



Photo : R.H.A

Les lauréats du Grand prix d'espagnol posant avec l'ambassadeur Enrique Asorey Brey.

Brey, a félicité et encouragé les jeunes élèves pour l'intérêt porté à la langue de Cervantès. Ils étaient 72 élèves dans la course. Après une sélection effectuée dans trois villes, notamment Libreville, Lambaréné et Makokou, par l'ambassade avec l'ap-

pui des inspecteurs de l'Institut pédagogique national (IPN), dix finalistes ont été retenus. De ces dix figuraient deux de Lambaréné, deux de Lémbamba et six de Libreville qui ont concouru pour la grande finale à Libreville. Trente-sept enseignants ont as-



Photo : R.H.A

Une assistance composée des parents des lauréats.

sisté l'équipe en charge de l'organisation de ce concours visant la promotion de la langue et de la culture espagnoles au Gabon. Satisfait, le jeune Marley Moukougou Mboumba a dit avoir «obtenu ce qu'il est venu chercher à Libre-

ville : le premier prix. Je suis fier de moi. Je pense avoir fait un bon travail qui me vaut d'ailleurs ce déplacement pour l'Espagne. Un voyage auquel j'ai droit grâce à mon amour pour cette langue». Depuis son arrivée au Gabon, l'ambassadeur En-

rique Asorey Brey a apporté une nouvelle configuration à cette compétition avec ce voyage culturel. «Cette compétition a été organisée pour la promotion de la culture espagnole. En ce qui concerne les enseignants du département des langues ibériques à l'Université Omar Bongo, le niveau est bon. Maintenant en ce qui concerne les étudiants, je n'ai pas eu beaucoup de chance de vérifier. Mais les enseignants me font savoir que ce n'est pas une matière obligatoire dans les études et que les étudiants se débrouillent assez bien», a indiqué le diplomate espagnol. Rendez-vous a été donné pour l'année prochaine avec de nouveaux lauréats et certainement avec plus d'engouement.